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COMPTE-RENDU DE REUNION 

Projet : Aménagement de l’espace vert rue Sadi Lecointe 

Date : 21 mars 2024 

Lieu : Maison de quartier Europe 

 

Présents : 

- Elus : Mme Chopart, Mr Germain, Mr Centa 

- Directions de la collectivité : Direction des Espaces Verts, Direction relation et satisfaction usagers-

engagement citoyen 

- Nombre d’habitants : 22 

Intitulé du projet Aménagement de l’espace vert rue Sadi Lecointe 
 

Organisateur  
Ville de Reims – Direction de la relation et de la satisfaction usagers – engagement citoyen / 
Service de la Démocratie Locale 
 

Projet porté par la  
Direction des Espaces Verts de la Ville de Reims 
 

 

Service 
Démocratie 
Locale 

 
Présente le cadre de la réunion et les modalités de prise de parole. 

Elus Mot d’accueil : 
 
Remerciements pour l’organisation de cette réunion et la présence des participants. 
 
Retour sur le contexte de cette concertation et les différentes étapes : 

- Reims Nature, un espace vert à 300 m de chez soi. 
- Une première réunion de présentation du projet d’aménagement, le 7 novembre 

2023. 
- Une enquête en ligne sur des propositions d’ambiance, qui tenait compte des 

échanges avec les habitants lors de la première réunion. Enquête en ligne du 13 
novembre au 13 décembre. 

 
Rappel que cette nouvelle réunion doit permettre à chacun de s’exprimer de façon apaisée, 
sur ces nouvelles ambiances proposées. 
 
Une pétition a été adressée à la collectivité, remettant en cause le projet, alors qu’aucune 
présentation n’avait été faite et qu’aucun élément n’est à ce jour acté. Les porteurs de la 
pétition ont été reçus à l’Hôtel de Ville par les Elus, afin d’entendre et d’échanger sur leurs 
revendications. 
 
Rappel du process de concertation et des moyens de communication.  
 
Cette réunion comme les précédentes, est ouverte à tous et doit permettre à chacun 
d’exposer ses souhaits, mais il faut également tenir compte de tous les votants qui se sont 
exprimés au travers de l’enquête en ligne. 
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Direction des 
Espaces Verts 

Présente le projet d’aménagement qui tient compte des échanges du 7 novembre 2023, mais 
également de l’enquête en ligne, avec la présentation des résultats. 
 

Présentation des différentes ambiances par zone (verger, arbre à insecte, aire de jeux, 
cheminement, etc.). 
 

Point sur la sécurisation du parc, et notamment l’aire de jeux pour jeunes enfants (clôture 
basse ou haute ?). 
 

Proposition d’un espace clôt la nuit ou non ? non encore arbitré. 
 

Présentation de la haie végétale (hauteur max 2m), en limite de propriété. 
 

Présentation du cadre réglementaire par rapport : 
- Au cheminement présenté dans le parc, pour répondre au critère d’accès pour les 

personnes à mobilité réduite. 
- Aux assises (chaises) nécessaires, le long de ce cheminement, pour répondre au 

critère d’accès pour les personnes à mobilité réduite. 
- A l’éclairage ou au non-éclairage du parc, en fonction que celui-ci soit en accès libre ou 

restreint (fermeture la nuit) : 

• Eclairage obligatoire (sauf dérogation à obtenir), si le parc reste ouvert. Extinction 
de l’éclairage 1 heure après la fermeture du parc si celui-ci vient à être fermé en 
soirée. 

• Non-éclairage, si le parc ferme sur les heures de nuit (horaires d’été ou d’hiver). 
Identification de cette espace comme pouvant être un lieu de diversité biologique, 
qui permettrait une régulation thermique, par la présence d’arbres (arbres 
fruitiers entre autres), bosquets. 

Projet diversifié pour répondre aux attentes de chacun. 

La parole aux 
habitants 

- Les portes paroles de la pétition rappellent que des habitants n’ont pas eu 
connaissance de ce projet. Habitants identifiés dans la zone de diffusion des flyers, ou 
hors zone de diffusion des flyers. 

- L’installation de la table de tennis de table est trop proche des habitations. La 
maintenir ? et si oui dans un autre espace excentré des maisons. 

- Problème en soirée et nuit, de personnes qui stagnent dans le parc et provoquent des 
nuisances sonores (musique entre autres) pour le voisinage. 

- A réfléchir quant à la fermeture du parc sur ces avantages ou inconvénients. 
- Un porteur de la pétition rappelle que : 

• Qu’ils sont contre la fermeture du parc la nuit, 

• L’enseigne Carrefour serait prête à céder la partie d’espaces verts lui appartenant 
pour permettre d’installer une clôture pour empêcher les véhicules motorisés de 
rentrer sur l’espace. 

• Le souhait est que le terrain reste tel qu’il est. 

• L’école Danube, au travers des enfants, serait prête à s’impliquer dans la 
plantation des arbres. 

- Souhait des habitants de garder une vue dégagée sur l’environnement alentour. 
- Besoin de garder un espace calme le soir pour les riverains 

 
Certains habitants apprécient de se promener dans cet espace sans qu’il y ait d’aménagement 
identifié. 
Certains demandent que le terrain ne soit pas labouré et détruit, afin de maintenir la faune et 
la flore existante. 
 
L’avis de la salle quant à ce projet est partagé, mais favorable pour la majorité des personnes. 
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Suite à donner  
- Le terrain ne sera pas labouré, des ajouts sont proposés à l’existant. 
- A la suite des éléments recensés ce 21 mars, le projet va de nouveau faire l’objet 

d’une proposition ultérieure, afin de prendre en compte certains points entendus. 
- La présentation du 21 mars sera prochainement en ligne ainsi que le compte-rendu de 

cette rencontre. 
 

Conclusion  
Remerciements prononcés par les élus. 
 

 


